

EL COSECHON QUE VENIA...

Noticias Agrarias

Al parecer y según datos muy aproximados a la realidad, este año agrícola no va a ser lo que de él se esperaba.

El Sr. Carlos Romero, Ministro de Agricultura, pesca y Alimentación adelantó unas cifras de producción que poco a poco van apareciendo como demasiado optimistas. Es verdad que después de haber disfrutado de una primavera lluviosa y prometedora se esperaba alcanzar las cifras del año 1980 que fue muy bueno, pero la realidad demuestra que hasta que no se ha cosechado, todo es hierba. A continuación, resumimos algunos de los datos de producciones agrícolas que nos han sido facilitadas muy amablemente por diferentes fuentes oficiales la redacción de este periódico se disculpa por no ofrecer cifras sobre el cultivo de champiñón en Tarazona porque al parecer según algún directivo de la cooperativa del champiñón el no revelar estas cuestiones a la opinión pública, entra dentro de su "estrategia" comercial.

También informamos en estas líneas de algunos acontecimientos que se han producido en el sector agrícola.

Este año 1984 ha estrenado la nueva Ley del trigo, por la cual se ha liberalizado el comercio interior de este producto, lo que significa que ahora cada agricultor podrá vender el trigo a quien quiera, pero podrá recurrir al SEMPA acogiéndose al precio mínimo estipulado (Precio de garantía). Pero al parecer, esta innovación no aporta nada nuevo, si no es reconocer lo que ya se estaba realizando en los últimos años. Por lo

tanto, no se esperan grandes variaciones de tipo comercial. Se estima que se ha llegado a los 8 millones de Toneladas a nivel regional, de los cuales 0'47 millones corresponden a la provincia de Albacete y 8.485 Tm. al término de Tarazona.

- En cuanto al maíz se refiere, sigue la tónica de producción especialmente en la provincia de Albacete que pasará a ser seguramente la primera provincia productora de este cereal con 255.000 Tm. Esperamos que este cultivo vaya extendiéndose y de este modo favorezca la balanza comercial española reduciendo las importaciones de EE.UU.

No se puede decir lo mismo del girasol, cuya cosecha se presenta bastante floja, debido principalmente a los años de sequía que padecemos últimamente y que apuntan como única solución la extensión del regadío sobre el secano en este cultivo de verano.

La vid, por su parte, va a ofrecer nuevos quebraderos de cabeza para los responsables de la agricultura nacional, ya que se prevee una buena producción cercana a la del 79/80 que fue de 48'2 millones de hectólitros. Es de esperar que los precios pagados al agricultor estén a la altura de las circunstancias, (las del agricultor; aumento del IPC, aumento del gas-oil, de los fertilizantes...)

Donde más se va a notar el cosechón, al parecer, es en el olivo donde se espera una producción muy buena de 655.00 Tm. a nivel nacional ¡Ya, pueden ir reflexionando los "comu-

nitarios" sobre el destino de los excedentes de aceite español!.

Para terminar con las cifras, decir que el manzano presenta una cosecha normal de 23.500 Tm., el albaricoque una buena cosecha de 6.700 Tm. y el almendro una muy mala cosecha (cifras de la provincia).

En otro campo (pero siguiendo en el mismo, es decir el español) se ha constituido el nuevo grupo bancario formado por el BCA (Banco de Crédito Agrícola) y las Cajas Rurales, según fuentes bien informadas, más bien ha sido una absorción por parte del BCA, con lo que este grupo ocupa a partir de ahora el 16º puesto en el Ranking bancario español, con la mejor red de sucursales en el territorio español.

Los agricultores deberían alegrarse, ya que la filosofía perseguida por este convenio es la creación de líneas de financiación más baratas y con unos avales exigidos más razonables que los actuales; ¡pero esto ya se verá sobre la marcha!

La producción ha sido en la provincia de Albacete, de 53.950 Tm., lo que ha supuesto una gran desilusión por lo que se esperaba. En Tarazona la producción declarada a la Cámara Agraria ha ascendido a 166.600 Kg., sobre una extensión de aproximadamente 110 Hectareas.

- La cebada ha experimentado una mayor producción que en años anteriores, pero sin llegar a ser extraordinaria.

Nota

En la portada del nº anterior, en el artículo "El cosechón no tan grande", hay un error de cifras, donde dice: "Se recogerán en la provincia más de cuatrocientos cuarenta mil kilos de cebada". Debería decir: "Se recogerán en la provincia más de cuatrocientos cuarenta millones de kilos de cebada."

Han llegado a nuestra redacción algunos escritos y artículos con seudónimo sin firma, sintiéndolo mucho y continuando con nuestra línea, no podemos publicarlos.

El Colectivo Tempero debe de conocer al autor de cada artículo aunque se publique con seudónimo.

En el artículo "Toros en Tarazona" del nº anterior, se cometió un error de imprenta en el que en vez de decir, que pañuelo blanco significa devolver un toro a los corrales, debería decir que indica el comienzo de una corrida, cambios de tercio y conceder trofeos. Omitiéndose en cambio el pañuelo verde, que es el que en verdad significa devolver un toro a los corrales.

Y por si acaso algunos jóvenes agricultores no lo saben todavía, desde el 1979, se vienen ofreciendo unas ayudas económicas, a estos señores menores de 35 años. Al principio esta política no tuvo gran éxito, pero el 23 de mayo del 1984 el consejo de ministros decide ampliar el presupuesto para estos créditos en 6.500 millones de pesetas que se tramitarán a través de capacitación y extensión agraria.

Los fines de los préstamos son los siguientes:

- Compra de tierras: hasta 3 millones si la compra es para ampliación de la explotación familiar y de 8 millones si el joven pretende constituir una explotación propia. Amortización de 15 años.

- Modernización de explotaciones familiares: límite de 2 millones de ptas más una subvención del 20% (máximo de 300.000 ptas). Amortización de 6 a 12 años.

- Mejora ó adquisición de vivienda: máximo de 600.000 ptas. para mejora, a devolver en 6 años, y 1.200.000 para adquisición de una vivienda con subvención del 25%, a devolver en 10 años.

El interes cobrado por estos préstamos es del 11%.

¿El dinero está todavía un poco caro, no?!

Otro hecho importante es la vía abierta a la creación de las confederaciones de coop. agrarias.

Alentado desde la administración, varios movimientos cooperativos de diversas regiones españolas han puesto en marcha con importante proceso que en cuestión de menos de un año, puede y debe desembocar en una CONFEDERACION NACIONAL DE COOPERATIVAS AGRARIAS. Como sabemos, el movimiento cooperativo agrario desde 1977 ha experimentado una gran dispersión; no existe coordinación, representatividad, unidad.

Las cooperativas agrarias de mayor presencia en España, salvo muy pocas excepciones, dieron luz verde a una comisión gestora que debe preparar el camino para este proyecto. ¡Esperamos que el movimiento cooperativo se vea fortalecido!

Desde estas páginas de Valdemembra, intentaremos de ahora en adelante ofrecer a los lectores una más amplia información sobre actividades y acontecimientos en el sector agrario, y apoyar en la medida de lo posible todo aquello que favorezca una vida más digna para el pequeño agricultor.

PISOS

GRANDES FACILIDADES

C/ CERVANTES ESQUINA C/ CRUCES
TARAZONA TFNO 213608

¡ENTREGA INMEDIATA DE LLAVES!

PROTECCION OFICIAL CON HIPOTECA
DE 2000000 PTS AL 11% DE INTERES
SUBVENCION DEL MINISTERIO DE
LA VIVIENDA A FONDO PERDIDO DE
HASTA 220000 PTS.

ESTUDIAREMOS CUALQUIER FORMA
DE PAGO